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Diputadas y diputados de la Comisión de Vigilancia se reunieron con el titular de la ASF, David Colmenares 

• El objetivo es buscar los más altos estándares técnicos para mejorar resultados en combate a la corrupción: diputado 

Angulo Briceño 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Pablo Guillermo Angulo 

Briceño (PRI), se reunió con el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo. 

El diputado Angulo Briceño expresó que el objetivo “es llevar una adecuada comunicación para tener los más altos 

estándares técnicos y así presentar los mejores resultados de las tareas que se desarrollan a favor del combate a la corrupción 

en nuestro país”. 

En su momento, el titular de la ASF, David Colmenares Páramo, resaltó que la institución que él dirige determinó, como 

resultado de la fiscalización superior del gasto federalizado de la Cuenta Pública 2021, "52 mil millones de pesos, mismos 

que son susceptibles de aclararse por las entidades fiscalizadas; ya mencionaba que son observaciones sujetas a aclaración". 

Recordó que "la importancia de la fiscalización superior en el Estado mexicano requiere mayor complejidad frente a las 

crecientes tareas de gobierno y ante la existencia de un amplio horizonte regional con condiciones de desigualdad y por 

tanto de pobreza extrema". 

Citó algunos de los nuevos aportes de la tecnología que ayudan con el trabajo de la fiscalización, como "el buzón digital, 

firma electrónica avanzada, sello digital de tiempo, plataformas de video llamadas, expedientes electrónicos, entre otros". 

Destacó la necesidad de realizar, con más recurso humano, "la auditoría en tiempo real". Precisó que faltan las auditorías 

forenses que servirán para complementar el ejercicio de la auditoría superior. 
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Primera ronda de participación de las y los diputados 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) calificó como "titánica la labor que hacen los integrantes de la ASF para 

presentar estos avances en los resultados de la fiscalización", por lo que aprovechó para preguntar ¿Qué tanto impacta el 

desconocimiento de los funcionarios estatales y municipales la existencia de acciones?, como las megaobras que realiza el 

actual gobierno y que han tenido una serie de observaciones. 

Por MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo manifestó que los criterios son diferenciados con base en la disciplina 

financiera y en el gasto federalizado, "parece que hay un asunto que no ha terminado de homologarse; cambian los criterios 

cuando se observa y luego cuando se da seguimiento”. 

Por parte del PT, el diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez expuso que estas mesas de trabajo en torno al análisis del 

informe de resultados de la fiscalización han permitido hacer una serie de cuestionamientos y reflexiones sobre la necesidad 

de mejorar la fiscalización superior y combatir con mayor eficacia la corrupción. 

El diputado Gilberto Hernández Villafuerte (PVEM) dijo, vía telemática, que los actos de rendición de cuentas ayudan a 

frenar el dispendio y la corrupción en contra del pueblo, por lo que preguntó: ¿cuáles han sido las acciones o trabajos que 

ha llevado a cabo la Auditoría Superior de la Federación para generar mecanismos de acercamiento o de mayor interacción 

con la ciudadanía? 

También vía telemática, el legislador Hiram Hernández Zetina (PRI) reconoció el trabajo de la ASF, por la "amplia y 

contundente labor del auditor David Colmenares Páramo y todo su equipo. Hemos tenido mesas de trabajo con los 

legisladores federales y está realizando un extraordinario trabajo". 

Por el PAN, el diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera recordó que esta mesa es la última que se realiza sobre el ejercicio 

del uso público del erario en 2021; en este sentido pidió más auditorías en entes como Petróleos Mexicanos (Pemex), 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). "Estamos en el gobierno de mayor 

corrupción en la historia de México y hemos insistido en que se les audite el cien por ciento a estos organismos para tener 

la certeza en el gasto público", dijo. 

A su vez, la diputada Lidia García Anaya (Morena) lamentó que Colmenares Páramo participara en esta reunión vía remota. 

"La pandemia ya terminó y todas las instancias están trabajando de manera presencial y solicito de manera inmediata al 

presidente de esta Comisión que terminemos con las comisiones de manera virtual y semipresencial, porque tenemos una 

responsabilidad con todos los mexicanos". 
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Segunda ronda de participaciones 

El diputado Castañeda Navarrete reconoció la tarea de la ASF, cuyo “trabajo técnico e imparcial nos hace ser conscientes 

de los malos manejos, el incumplimiento de objetivos y otros temas que permitirán mejorar el ejercicio del gasto público. 

Hoy con esta mesa cerramos una etapa con la Auditoría". 

En, tanto, el diputado Rodríguez Carrillo propuso establecer mesas de trabajo con los entes fiscalizados para que "entre 

todos se vean y analicen los criterios diferenciados para desahogar mejor la actividad de fiscalización". 

En su momento, el diputado Ortiz Rodríguez pidió que las compras y obras públicas cumplan las condiciones en materia de 

precio, calidad y oportunidad para el Estado y para el pueblo. "Todas las dependencias públicas realizan contrataciones; por 

tanto, es necesario fiscalizar físicamente todos los entes de la Administración Pública Federal, así como estados y 

municipios". 

El diputado Angulo Briceño recordó que al titular de la ASF se elige por un espacio de ocho años, "está usted a la mitad de 

su gestión, por lo que le preguntó ¿cuáles son los retos a superar en el ejercicio de su función?" 

La diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra (PAN) solicitó a Colmenares Páramo su presencia física en las posteriores 

reuniones en la Cámara de Diputados. "Necesitamos ampliar las auditorías porque vemos que no se están llevando a cabo 

temas de relevancia; hay temas importantes que queremos que se añadan y queremos saber con exactitud dónde se están 

empleando los recursos". 

Por Morena, el diputado Azael Santiago Chepi reconoció que hay un compromiso puntual para frenar la corrupción del 

país; "estamos en un momento de libertad de expresión, sin duda". Reconoció el apoyo prestado por la ASF para dirigir 

actualizaciones a presidentes municipales de su natal Oaxaca. 

Al cerrar la reunión, el titular de la ASF, David Colmenares Páramo, consideró que al interior de la Auditoría se deben 

ampliar las acciones de unidad y de ética para evitar los actos de corrupción, así como ampliar la comunicación con la 

sociedad. 
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